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ДОЖДАЛИСЬ КВИТАНЦИЙ - ИЗУМИЛИСЬ
Выставленные орловцам в первых числах января ООО
«Орёлтеплогаз» квитанции на оплату горячей воды содержат
серьёзные нарушения Жилищного Кодекса РФ. О них
рассказывает наш консультант по ЖКХ Вячеслав КИСЕЛЁВ

ЧЧИИТТААЙЙТТЕЕ  ВВ  ННООММЕЕРРЕЕ::
ПОДАРКИ ДЕТЯМ

Стр. 2

Стр. 6

«АРМИИ МИРА» ОТКРЫЛИ
ДВЕРИ

Стр. 4

ОРЁЛ И ОЛИМПИАДА

Участники эстафеты
Олимпийского огня
поделились своими
чувствами и мыслями

Стр. 5

ЕСЛИ ПРАЗДНИКИ
СКАЗАЛИСЬ НА ФИГУРЕ

Рецепты-
выручалочки 
от Натальи
Смирновой

Стр. 7

Жители деревни
Альшанские Выселки
так и не дождались
ответа от главы
поселения
на письмо о
водоснабжении деревни

День открытых дверей на
бесплатной выставке,
организованной ЛВТС
«Бастион» и ВПК «Орёл»,
стал ярким событием в
жизни города

Ребята из
Некрасовской
школы-интерната
получили к Новому
Году от орловских
справедливороссов
долгожданные
подарки

Стр. 3

КОЛОДЕЦ, КОЛОДЕЦ…
НЕТ ВОДЫ НАПИТЬСЯ

ДОРОГИЕ ЧИТАТЕЛИ!
Приветствуем Вас в новом году и поздравляем с прошедшими праздниками!
2014 год обещает быть богатым интересными общественными и политическими событиями. В наших

руках возможность влиять на их ход так, чтобы они шли на пользу жителям Орловщины. Но без Вашего
активного участия невозможно бороться за справедливость. Там, где граждане интересуются событиями
общественной жизни, принимают в них участие, привлекают внимание средств массовой информации
к проблемам, очень сложно приходится нерадивым чиновникам.

Наша справедливая команда ждёт неравнодушных людей. Вместе мы способны на многое!
Ðåäêîëëåãèÿ «Ìû çà ñïðàâåäëèâîñòü»

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРОГРАММА КАПРЕМОНТА ОСТАВИЛА ВОПРОСЫ

В 2014 году жители Орловской области должны бу-
дут платить не менее 6,2 рубля на один квадратный метр
общей площади жилья в месяц.

Благодаря депутатам фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ» в Госдуме, которые добились внесения соот-
ветствующих поправок в Жилищный кодекс, собствен-
ники помещений в многоквартирном доме вправе вы-
брать один из способов формирования фонда капиталь-
ного ремонта: перечисление взносов на капитальный
ремонт на специальный счёт дома или на счёт регио-
нального оператора.

У орловцев есть полгода, чтобы определиться со
способом накопления средств на капремонт. До приня-
тия Федерального закона №417 от 28 декабря 2013 года
жителям МКД предлагалось успеть определиться за
два месяца. Первые квитанции с начисленной за сен-
тябрь платой (по истечении восьми месяцев с момента
публикации программы) жители Орловской области
получат в октябре.

В течение 30-летнего срока планируется однократ-
ное участие каждого дома в объёме комплексного ре-
монта, при необходимости – неоднократное выполнение
отдельных видов работ в рамках капремонта. Мини-
мальный срок между очередными капремонтами од-
ного дома – 5 лет.

Посмотреть, когда по этой программе планируется
ремонт конкретного дома можно в приложении №4 к
программе. 

В июне 2013 года областным Советом народных де-
путатов был принят закон Орловской области «Об от-
дельных правоотношениях в сфере организации про-
ведения капитального ремонта общего имущества в
многоквартирных домах, расположенных на террито-
рии Орловской области».

Среди основных положений закона – порядок фор-
мирования и использования средств фонда капремонта
МКД. Кроме того, им регулируется расчёт и установле-
ние минимального размера взноса на капитальный ре-
монт, создание и организация деятельности региональ-
ного оператора, разработка и утверждение региональ-
ной программы капитального ремонта, определение
очередности проведения капитального ремонта, осу-
ществление контроля формирования фонда капре-
монта, технического состояниея жилищного фонда, дея-
тельности регоператора.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ РАЗРАБАТЫВАЕТ 
НОВУЮ ПРОГРАММУ ПАРТИИ.

Работа над ней должна быть закончена в мае. Мы хотим, чтобы
наша программа была истинно народной и отстаивала интересы про-
стых людей. Все Ваши предложения будут рассмотрены, систематизи-
рованы  Советом регионального отделения и направлены в центральный
аппарат партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Ждём Ваших писем!

31 декабря 2013 наконец-то была принята
долгожданная региональная программа капремонта.
После публикации 10 января на официальном портале
правительства Орловской области в разделе
«Законодательство» она вступила в силу. Действие
программы рассчитано до 2044 года. За это время в
регионе планируется капитально отремонтировать
4605 многоквартирных домов (МКД) общей площадью
12659264,96 квадратных метра. 

Продолжение на стр. 6
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ПОДАРКИ ДЕТЯМ
26 декабря в Некрасовской школе-интернате прошёл новогодний праздник, активное участие в котором приняли
представители орловского регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Гости приехали к ребятам не с пустыми руками. Дело в том, что накануне к орловским справедливороссам обра-
тились педагоги интерната с просьбой оказать помощь в приобретении телевизора (предыдущий «сгорел»). Майя Ген-
надьевна, классный руководитель 9 «А» класса рассказала о жизни своих подопечных, об увлечениях девятиклассни-
ков, которых в школе-интернате около тридцати человек. Ребята увлекаются спортом, растут грамотными, думающими
людьми. Каково им будет без телевизора в жилом корпусе, да ещё перед праздниками, перед олимпиадой?«Какой же
Новый год без праздничных телепрограмм, - говорит Председатель Совета орловского регионального отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Данил ФЕРБИКОВ. – Естественно, было принято решение помочь интернату».

И вот 26 декабря с долгожданным подарком к ребятам приехал Секретарь Бюро регионального отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Олег СУДОНИН. Кроме того, справедливоросс Александр КАЗАКОВ приготовил для воспитан-
ников ещё и сладкие подарки.

Встретили в гостях у ребят и других «Дедов Морозов» - главу следственного комитета Сергея Сазина с сотрудниками
и депутата облсовета Павла Меркулова.

Завершился новогодний утренник праздничным чаепитием.
Ìàðèíà ÈÑÊÐÀ

СДЕЛАТЬ ПОЛИТИЧЕСКУЮ
СИСТЕМУ СТРАНЫ БОЛЕЕ
ЖИЗНЕСПОСОБНОЙ
17 января в первом чтении Государственная Дума
одобрила законопроект, возвращающий в
избирательные бюллетени графу «против всех». По
мнению Председателя Совета орловского
регионального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ, депутата Орловского областного Совета
Данила ФЕРБИКОВА, данная мера будет
способствовать повышению активности
избирателей, что в итоге сделает политическую
систему страны более жизнеспособной.

«По сути, отмена в 2006 году графы «против
всех» стала ограничением избирательных воз-
можностей российских граждан, - говорит Данил
ФЕРБИКОВ. – Например, если в списке нет до-
стойных кандидатур (по мнению конкретного че-
ловека), это значит, ему вовсе не надо ходить на
выборы? На мой взгляд, совершенно несправед-
ливая ситуация. В конце концов, позиция «против
всех» - такая же позиция, как и волеизъявление
в пользу кого-либо».

Кроме того, по мнению лидера орловских
справедливороссов, возвращение графы «против
всех» может стать еще и своеобразным маркером
политической ситуации в стране. «Количество
граждан, проголосовавших «против всех», будет
наглядно демонстрировать уровень протестных
настроений в конкретном регионе или в стране в
целом», - резюмировал Данил ФЕРБИКОВ.

Òàòüÿíà ÌÀÑËÎÂÀ, 
ïîìîùíèê äåïóòàòà îáëñîâåòà 

Äàíèëà ÔÅÐÁÈÊÎÂÀ

- Что я бы хотел сказать,
если бы у меня была возмож-
ность вносить в приоритетном
порядке какие-то предложения,
постановления и не ждать меся-
цами и годами их подготовки.

Год назад мы приняли, вер-
нее, вступил в силу «закон
Димы Яковлева». Конечно же,
когда мы его принимали, мы на-
деялись и до сих пор надеемся и
верим, что опустеют детские
дома, и мы утрём нос злопыха-
телям, которые в течение всего
года и до сих пор изливают всё,
что можно, на этот закон и на
нас самих.

Прошёл год, дома не опу-
стели, и у злопыхателей носы не
утёрты. Поэтому, коллеги, да-
вайте не забывать эту важней-
шую тему, тему номер один.

И что я предлагаю кон-
кретно. Сейчас пройдёт Олим-
пиада в Сочи, уже есть разные
версии, как мы будем использо-
вать Олимпийские деревни. Со-
вершенно понятно и правильно,
что Олимпийская деревня гор-
ная, да, это будет какой-то такой
российский Куршевель пяти-
звёздочный для богатых людей,
для наших гостей, где можно
проводить международные ка-

кие-то встречи, саммиты. Это
правильно.

А вот нижнюю деревню,
коллеги, я бы предложил пре-
вратить отдельным решением,
может быть, даже начать с по-
становления Думы, в россий-
ский «Артек»-2. Отдать весь
этот лагерь на бесплатных
условиях, как это было когда-то
и в «Орлёнке», и в «Артеке», в
первую очередь вот этим детям
из детских домов, в первую оче-
редь детям, которые живут на
Крайнем Севере, на Дальнем
Востоке, у которых физическое
здоровье требует и моря, и
солнца, и как можно больше.

Да, скажут, где взять
деньги? … Есть целый ряд пред-
ложений. Они вот так же лежат
и «тухнут» в повестке дня Госу-
дарственной Думы. И ограниче-
ние зарплаты топ-менеджеров,
и прогрессивная шкала налога
и, самое главное, конфискация
имущества казнокрадов и кор-
рупционеров.

Есть ещё и вариант того,
чтобы это, конечно, был не про-
сто молодёжный, детский ла-
герь – спортивный лагерь,
прежде всего. Потому что
дворцы должны остаться, и они

должны быть заполнены
детьми. По одному футболисту
или хоккеисту не будет при-
обретено нашими профессио-
нальными футбольными и хок-
кейными клубами, и этих денег
вот так хватит для того, чтобы
работал этот многотысячный
лагерь детей и молодёжи.

Есть ещё предложение, в
первую очередь, для детей, кото-
рые рождаются, опять-таки, в
Сибири, на Дальнем Востоке, на
Крайнем Севере. Вернее, не
только для них, а для семей, для
матерей. Об этом уже говорил
Сергей Михайлович. Я предла-
гаю принять решение, и законо-
проект подготовлен, о выплате
третьего материнского капи-
тала, вернее, второго, но за
третьего ребёнка. Это и поддер-
жит как раз ту тему и тот тренд,
который был в Послании Прези-
дентом нам представлен. И не
надо ждать нам, я уверен, ни ме-
сяцы, ни годы, нужно прини-
мать решение сегодня, сейчас.
Это позволит действительно
привлекать туда переселенцев
и из России, и из-за рубежа.

И многие другие предложе-
ния на эту тему тоже есть. На-
пример, я считаю, что многодет-

ные семьи в России должны в
обязательном порядке получать
хотя бы один сертификат для
получения высшего образова-
ния любым из детей, бесплат-
ного. Вот такое предложение я
делаю. Предлагаю всем, кто со-
гласен, присоединяться в каче-
стве соавторов.

Есть предложение, как раз
касающееся решения проблемы
детских домов, вернее, про-
блемы ухода этой темы вообще
с повестки дня. Я считаю, что
детские дома должны быть
практически полностью устра-
нены, вернее, опустеть они
должны в нашем действующем
созыве. У нас есть три года, и
нужно сделать всё для того,

чтобы этих домов не осталось,
все дети жили бы в семьях. Что
для этого нужно сделать?

Первое. Законопроект о
приоритетном усыновлении
родственниками первой, второй
степени родства подготовлен,
внесён. Без их согласия ника-
кой, тем более иностранный,
гражданин не может и не дол-
жен иметь возможность усы-
новления.

Второе предложение. Хотя
бы 50 процентов тех средств, ко-
торые государство тратит на
каждого ребёнка в детском
доме, нужно выплачивать усы-
новителям, в первую очередь,
конечно, я считаю, что это
должны быть родные люди. По-
чему мы не можем эти деньги –
50 процентов – отдать в качестве
поддержки, в качестве такого
пособия, а тратим гораздо
больше, и результата всё равно
нет. Почему? Выходя в эту
жизнь, тяжёлую жизнь, как в
джунгли, дети либо погибают
(они ещё дети, и в 17, и в 18, и в
20 лет это дети), либо стано-
вятся такими же зверями. По-
этому детские дома в нашем со-
зыве Государственной Думы
должны быть практически пол-
ностью устранены.

Èñòî÷íèê:
www.spravedlivo.ru

ОЛЕГ НИЛОВ: ДЕТСКИЕ ДОМА ДОЛЖНЫ ОПУСТЕТЬ!
Выступая перед коллегами в Госдуме, Олег НИЛОВ, депутат СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, предложил
безотлагательно решить множество «детских» проблем, накопившихся за последние годы.

Олег НИЛОВ,

Данил ФЕРБИКОВ, Председатель Совета
орловского регионального отделения

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
депутат Орловского областного Совета

«Деды Морозы» с детьми Некрасовской школы-интерната

УВАЖАЕМЫЕ ЧЛЕНЫ ПАРТИИ!
В связи с введением партийного билета нового образца, желающие могут обменять
партийный билет старого образца на новый в офисе 
РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Орловской области по адресу: 
г. Орёл, ул. Ленина, 45, 2-й этаж.
При себе иметь: паспорт, старый партийный билет, 
2 фотографии 3х4 (без уголка).
Часы приёма: ежедневно с понедельника по пятницу 
с 10.00 до 17.00; перерыв: с 13.00 до 14.00.

Долгожданный подарок



Раисе Цыганковой было 4
года, когда началась война. Но не-
которые страшные события вре-
зались в память, а рассказы ма-
тери поддерживали и дополняли
детские воспоминания.

4 октября 1941 года фаши-
сты вошли в деревню Цыга-
новка Чахинского сельсовета
Мценского района и размести-
лись в домах. Жителей, которых
в деревне оставалось около 120
человек, согнали в один дом.
Отобрали скот, птицу, одежду.
Спать приходилось на трёхъ-
ярусных нарах, на полу, в сен-
цах на соломе. Питались, чем
придётся. Ели конскую падаль,
гнилую картошку, траву, лузгу,
варили из шкур животных холо-
дец. Выгоняли и в другие де-
ревни, где жили по несколько
месяцев. Жили за колючей про-
волокой в школе, на конном
дворе, в сараях, в подвалах.

Взрослых и подростков го-
няли на работу под конвоем: рас-
чищать дороги для транспорта,
рыть окопы, траншеи, заготавли-
вать дрова, строить блиндажи,
стирать бельё, топить печи, хо-
дить за скотом, чистить кар-
тошку. Детям дошкольного воз-
раста тоже находилась работа:
подметать, собирать лекарствен-
ные травы, мыть посуду, носить
дрова на кухню, чистить обувь,
мыть горшки в госпитале. За не-
достаточное усердие секли роз-
гами. Не избежала этой участи и
мать Раи, Клавдия Афанасьевна.

У мамы всё время душа бо-
лела за маленьких дочек. Её уго-
нят на работу с утра до ночи, они
сами по себе весь день, девочки
двух и четырёх лет. Хорошо, когда
могли старые бабушки присмот-
реть, но так получалось не всегда. 

Однажды немец-комендант
пришёл и увидел, что несколько

человек сидят в доме. Одна моло-
дая женщина, которая только не-
давно родила, топила печь. Фа-
шист взял полено возле печки и
начал бить её, стал колотить по-
леном по люльке с младенцем, по-
пал и Клавдии Афанасьевне по го-
лове (целый год голова болела).
Пришлось бегом бежать чистить
картошку на другой конец де-
ревни. Оказывается, техника за-
вязла в снегу, и немец был в яро-
сти: сидят – технику не
вытаскивают, кормить не спешат. 

Как-то раз мать вытащила су-

шить фото моряков Черномор-
ского флота, среди которых был
отец. Неожиданно зашёл фашист
и увидел фото. Он грозился за-
стрелись детей, угрожал матери
пистолетом, но передумал, лишь
забрал из дома последние про-
дукты и одежду.

Клавдия Афанасьевна стара-
лась отвести дочерей к знако-
мым, кто не работал по старости,
чтобы не были одни. Но немцы за-
прещали это, считали людей в до-
мах, Рая и Вера прятались на
печку или под печку. Смотреть за
ними было некому. Однажды мо-
розным вечером девочки долго
кувыркались в снегу, прыгали в
сугробы. Вернувшись с работы,
мать искала детей, волновалась,
что их нет. После этого маленькая
Вера заболела воспалением лёг-
ких, лекарств не было. Мать но-
сила её на руках ночи напролёт.
Девочка плакала, говорила, что
не хочет умирать. После смерти
Веры мать спала три дня, лежала,
словно без сознания, соседи боя-
лись, что умрёт. Старшую дочку
Раю уже стали делить, в какую
семью она пойдёт. Девочка очень

горевала. Но мать очнулась,
чтобы заботиться о ней.

В 1943 году, когда советские
войска уже наступали, и было
слышно, как рвались снаряды «ка-
тюш», фашисты стали брать
кровь у детей. У Раи была до-
вольно редкая, третья отрицатель-
ная группа крови, в которой была
потребность. Шестилетнюю де-
вочку положили раздетую догола
на стол. Рае было очень страшно,
думала, что умрёт. Она видела
себя в зеркало, расположенное
над столом, и стыдилась, что ле-
жит голая. Девочка стала кричать,
плеваться. Фашисты забрали у ре-
бёнка много крови, что-то вкалы-
вали, вливали взамен (может
быть, физраствор). Немецкий
врач приказал позвать «мутер».
Она была рядом, пришли и другие
женщины, волновались, что хотят
делать с ребёнком. Когда Клавдия
Афанасьевна взяла девочку на
руки, она была без сознания, ви-
села на плече у матери, как тря-
почка, бледная, как бумага. Люди
говорили: «Одну девку похоро-
нила Клавдия, и эта не жилец».
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При этом непосредственно
по огородам жителей проходит
транзитная труба Кромского
водозабора, что заставляет лю-
дей задумываться о возможно-
стях проведения водопровода
и к своим домам. Источником
же воды для жителей остаётся
единственный колодец, кото-
рому больше пятидесяти лет.
Он временами пересыхает, а
зимой становится труднодо-
ступным из-за наледи.

Два года назад инициатив-
ная группа жителей (пятна-
дцать человек) письменно об-
ратились к главе Сабуровского
сельского поселения Виктору
Булычеву с просьбой решить
проблему водоснабжения де-
ревни. Однако ответа на своё
обращение так и не дождались.
Кто-то из подписавшихся уже
умер, кто-то махнул на власть
рукой, да и раскошелился на
собственную скважину. Но та-
кое дорогое удовольствие до-
ступно далеко не каждому. Вот
и продолжают жители Альшан-
ских Выселок возить к своим
домам (а для некоторых это
расстояние более полукило-
метра) воду во флягах на те-
лежках да санках. Особенно
страдают пенсионеры.

Случайно ли, но именно
после обращения к главе на ко-
лодце появился небольшой ме-
таллический ящик для пожерт-
вований «на ремонт колодца»,
закрытый на амбарный замок.

Судя по ржавчине на замочной
скважине, выемкой денег либо
никто вообще не занимается,
либо происходит это чрезвы-
чайно редко. Похоже, что жите-
лям деревни, расположенной
между Знаменкой и Салты-
ками, в которых водопроводы
уже есть, хотелось бы не коло-
дец ремонтировать, а воду к до-
мам провести.

Удивлённые тем обстоя-
тельством, что на официально
зарегистрированное письмо
граждане так и не получили от-
вета, мы попросили главу Са-
буровского сельского поселе-
ния Виктора Булычева по
телефону прокомментировать
данное обстоятельство. Заодно
спросили и о перспективах во-

доснабжения деревни.
Виктор Булычев сообщил,

что теоретическая возмож-
ность подключения к Кром-
скому водозаборному узлу
вряд ли может быть реализо-
вана. Техническая вода, кото-
рая передаётся по трубе, про-
ложенной на огородах
Альшанских Выселок, в хозяй-
стве не годится. Нужно строить
станцию биологической очи-
стки. Потребуется для этого бо-
лее четырёх миллионов, а де-
нег нет даже на проект. (Тут мы
удивились, биологической
очистке обычно подвергаются
сточные воды, а водозаборы,
как правило, нуждаются в

фильтрации и обеззаражива-
нии.) Провести воду от сква-
жин в Салтыках не представ-
ляется возможным. О других
способах решения проблемы,
по-видимому, в администрации
поселения не задумывались.
На наш довод о возможности
участия в региональной целе-
вой программе «Чистая вода»,
глава заметил, что за все дела

сразу хвататься – ничего не
сделать. После газификации
(кстати, жители деревни пла-
тили за это немалые деньги) он
считает первоочередным де-
лом строительство дорог (с
чем, безусловно, трудно спо-
рить, но Альшанские Выселки
стоят на федеральной трассе).
А что касается письма жите-
лей, Виктор Булычев уже и не
помнит, отвечал ли на него. Лю-
дей много в сельсовет ходит,
все чего-то просят… 

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ

Жителям деревни Альшанские Выселки иногда не верится,
что на дворе двадцать первый век. Одно из главных
достижений цивилизации, которым могли похвастаться ещё
древние римляне, остаётся им до сих пор недоступно.
Водопровода в деревне до сих пор нет. 

КОЛОДЕЦ, КОЛОДЕЦ… НЕТ ВОДЫ НАПИТЬСЯ
ПРОБЛЕМА

ЖИВАЯ ПАМЯТЬ

Марина ИСКРА, член Бюро Совета РО
Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ в Орловской области:

- Федеральный закон Российской Федера-
ции от 6 октября 2003 г. N 131-ФЗ «Об общих
принципах организации местного самоуправле-
ния в Российской Федерации» предоставляет
администрации сельского поселения очень ши-
рокие полномочия, возлагает на его главу мно-
жество обязанностей. Организация в границах поселения электро-,
тепло-, газо- и водоснабжения населения, водоотведения, снабжения
населения топливом относится к компетенции органов местного са-
моуправления так же, как и организация сбора и вывоза бытовых
отходов и мусора и многое другое. К сожалению, бюджеты поселений
от этого не становятся богаче, и своими силами мало что можно сде-
лать. Очень много зависит от добросовестности главы поселения,
его желания работать на благо жителей. Существуют федеральные и
региональные программы, например, «Чистая вода», «Устойчивое
развитие сельских территорий Орловской области до 2020 года»,уча-
стие в которых позволяет решить непосильные задачи, стоящие перед
жителями села. Руководство района постоянно информирует глав
поселений об этих программах, рекомендует принимать активное
участие, пока есть возможность получить дополнительное финанси-
рование. Если же нужен проект сети водоснабжения, необходимо
искать способ его сделать, обсуждать проблему с жителями, подавать
заявки на участие в региональных и федеральных программах. Когда
главе поселения ни до чего нет дела, никакие, даже самые замеча-
тельные программы не будут реализованы.

Так вода приходит в дома
жителей деревни

Ящик для сбора пожертвований на ремонт колодца 
в Альшанских выселках

70 ЛЕТ ПОД ЗНАМЕНЕМ ПОБЕДЫ70 ЛЕТ ПОД ЗНАМЕНЕМ ПОБЕДЫ

В рамках проекта «70 лет под Знаменем Победы» мы продолжаем
публиковать воспоминания участников и детей войны. 

ВЫЖИЛИ ЧУДОМ 

Раиса НИКИФОРОВА
(ЦЫГАНКОВА)



ЖИВЫЕ ЭКСПОНАТЫ
В течение месяца, с 25 декабря по 25

января жители города знакомились с об-
разцами обмундирования и вооружения
армий России, США, Великобритании и
Германии, а также с комплектами формен-
ной одежды времён Великой Отечествен-
ной войны и второй половины XX века. 18
января, в день открытых дверей, выставка
была дополнена «живыми экспонатами» -
ребятами из команд по страйкболу Орла и
Курска. На столах, расставленных в поме-
щении, где демонстрируются экспонаты
выставки, представители команд, одетые
в форму, смоделированную по образцам
различных воинских подразделений и
частных военных компаний, разложили
оружие, бронежилеты, каски и другие ат-
рибуты военного дела. Участник курской
страйкбольной команды «Заря» Роман
Смирнов уже третий раз принимает уча-
стие в выставке «Армии мира» и вместе с
товарищами приобщает молодёжь к
своему любимому делу. Александр Шин-
деляк и его друзья из ЛВТС «Бастион» мо-
делируют современную учебную форму
Германии. Юные посетители выставки
имели возможность не только посмотреть
и сфотографироваться рядом с экспона-
тами и участниками, но и потрогать, при-
мерить, услышать интересный рассказ
«людей в форме».

КРАСНОАРМЕЕЦ
ПятнадцатилетнийЮрий Блохин одет

в полевую форму рядового пехотинца об-
разца 1943 года (уже с погонами). На поясе-
немецкая граната М-24, фляга, сапёрная ло-
пата, в руках – ППШ. Уже 2 года Юрий за-
нимается в ВПК «Орёл», где изучает исто-

рию, узнаёт много интересного об оружии,
о военной форме, участвует в реконструк-
циях сражений и других мероприятиях, го-
товится служить в армии. «Хотелось бы
служить в танковых войсках, - говорит
участник выставки, - но, возможно, не по-
дойду по росту. В таком случае можно по-
служить и в пехоте, связистом».

МОРПЕХИ
Сергей Польский, возглавляющий ВПК

«Морпехи» многопрофильного колледжа
Орёл ОГАУ, изучает с воспитанниками
клуба историю морской пехоты (на вы-
ставке они одеты в форму этого рода
войск) и флота. Ребята участвуют в играх
на полигонах, одним из последних значи-
мых событий стала военно-спортивная
игра «Вера, Отечество, Честь» в Бородино.
Ходят «морпехи» и на занятия в МЧС. Но
главное – ребята собираются служить
именно в морской пехоте!

«ЧЁРНАЯ ВОДА»
Дмитрий Дакиневич и Александр Уша-

нов, представители курской команды
«PMC “FOX”», одеты в форму американ-
ской частной военной компании«Blackwa-

ter», что переводится как «Чёрная вода».
Такое обмундирование предназначено для
ведения боевых действий в местности с
жарким климатом. Эта команда сотруд-
ничает с курским ВПК «Гранит», который
в свою очередь моделирует российскую
форму времён 2-й чеченской кампании. 

Дмитрий и Александр – старые друзья

и дружная боевая единица ещё с тех пор,
как они жили в Североморске и занима-
лись в ВПК «Грифоны». Страйкбол для
них – серьёзное увлечение. «Игра друзей»
- так называют они страйкбол. Дмитрий
надеется стать военным медиком, для
этого ему придётся сначала привести в
норму зрение, Александр также мечтает
о военной карьере.

НАРКОКОНТРОЛЬ
За одним из столов сидел спецназовец

в чёрной форме и маске. Кроме бронежи-
лета, дубинки и каски перед ним лежали
листовки и буклеты Управления феде-
ральной службы по контролю за оборотом
наркотиков. Представитель ФСКН Влади-
мир Блохин рассказал, что их участие в
выставке обусловлено и профилактиче-
ской работой среди молодёжи, и жела-
нием привлечь хороших, подготовленных
ребят к службе в своих подразделениях,
к поступлению в специализированные
учебные заведения ФСКН, такие как «Си-
бирский юридический институт ФСКН
России» (г. Красноярск).

ГОСТИ
На выставке был настоящий аншлаг.

Родители с детьми, курсанты Академии
ФСО РФ, «Протасовские кадеты» из Мцен-
ского района. Учащиеся кадетского класса

Некрасовской школы-интерната были в ка-
муфляже и органично вписывались в ком-
панию «живых экспонатов». 

НАГРАЖДЕНИЕ
Вадим Курасов, председатель лиги

военно-тактического страйкбола «Ба-
стион», наградил активных участников
военно-патриотических клубов дипло-
мами. Андрей Должинский, председа-
тель ВПК «Орёл», и сам получил награду,
и другим активистам вручил грамоты от

своего клуба. Мценский патриот Сергей
Сретенский, руководитель «Протасов-
ских кадетов», получив награду, передал
поздравление участникам выставки от
вдовы Катукова. Ребята с родины тан-
ковой гвардии поддерживают с ней пе-
реписку. Екатерина Сергеевна отпразд-
новала в этом году 100 лет и пожелала
участникам выставки бронетанкового
здоровья в 2014 году.

ИНСЦЕНИРОВКА
Кульминацией Дня открытых дверей

стали показательные выступления страйк-
больных команд. В летней форме было хо-
лодновато, но закалённые игроки про-

явили выдержку и организовали короткий
бой у входа в музей. Дымовая завеса,
стрельба, вынос раненых с поля боя. Зри-
тели не скучали, а участники согрелись.

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ
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«АРМИИ МИРА» ОТКРЫЛИ ДВЕРИ
18 декабря Военно-исторический музей (музей-диорама) города Орла открыл двери для
гостей выставки «Армии мира», которую уже в четвёртый раз организовала лига
военно-тактического страйкбола «Бастион». Экспонаты «Армий мира» дополняет
коллекция военно-исторических костюмов военно-патриотического клуба «Орёл». 

Данил ФЕРБИКОВ, Председатель Со-
вета орловского регионального отделе-
ния СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, депутат
Орловского облсовета:

- ВПК «Орёл» - наш
давний партнёр. В та-
ком важном деле, как
патриотическое воспи-
тание молодёжи, важно,
чтобы с ребятами рабо-
тали люди по-настоя-
щему увлечённые, пре-
данные Родине,
настойчивые в поисках
исторической правды,
владеющие навыками воинского дела. Андрей
ДОЛЖИНСКИЙ – один из таких людей. Ещё в
августе, когда орловские справедливороссы
принимали участие в организации выставки
картин военных художников, ВПК «Орёл» до-
полнил экспозицию не только интересными экс-
понатами, но и живым общением с гостями вы-
ставки, познавательными рассказами о
наградах и военной форме. Надеюсь, впереди у
нас множество совместных проектов.

СЛОВО ОРГАНИЗАТОРУ:
ВАДИМ КУРАСОВ, ЛВТС «БАСТИОН»

Сегодня на нашу выставку приехали коллеги – люди, которые зани-
маются военно-патриотической работой. Это мероприятие основано на
энтузиазме. Все участники любят своё дело и уверены, что страйкбол –
полезное и интересное занятие. 

Особенно можно рекомендовать страйкбол ребятам, которые соби-
раются в армию. Срок службы сегодня составляет всего один год. За это
время практически невозможно научиться чему-то должным образом.
Когда наши игроки поступают в военные учебные заведения или на
срочную службу, мы часто получаем о них прекрасные отзывы, они приходят с уже сформиро-
ванными навыками и обращения с оружием, и тактики боя. Даже серьёзные бойцы спецназа,
которые увлекаются страйкболом, в процессе игры делают для себя полезные тактические
находки, которые можно использовать и на службе. 

Игра вырабатывает чувство локтя, товарищества, любовь к Родине и готовность её защищать.
Страйкбол учит ребят мысленно понимать задачу, правильно вести себя на поле боя, быть вы-
носливым, терпеливым, честным. Когда шарик попадает в тебя, это больно, кроме того сам подаёшь
сигнал – убит. В итоге мальчишки становятся настоящими мужчинами.

СЛОВО ОРГАНИЗАТОРУ:
АНДРЕЙ ДОЛЖИНСКИЙ, ВПК «ОРЁЛ»

Идея собирать форму появилась у меня давно. Один из
комплектов одежды принадлежит моему родственнику - лей-
тенанту Смагину,  который погиб, защищая Брестскую крепость.
Наш клуб использует коллекцию и для выставок, и для участия
в реконструкциях. Есть здесь предметы времён Великой Оте-
чественной войны, есть и более поздние экземпляры.

С лигой «Бастион» мы сотрудничаем постоянно, сами тоже
играем в страйкбол. Команда ВПК «Орёл» называется де-
сантно-штурмовая манёвренная группа «Орёл» и моделирует
пограничные войска СССР. 

Наша работа с молодёжью способствует патриотическому
воспитанию, углублению исторических знаний ребят, подготовке к службе в армии.

Андрей Должинский 
рассказывает гостям выставки 

о своей коллекции

Роман Смирнов у стола со снаряжением
команды «Заря» 

Юрий Блохин, ВПК «Орёл»

Дмитрий Дакиневич и Александр Ушанов

Наркоконтроль в гостях у «Армий мира» Бой был короткий, но результативный 

Сергей Польский с воспитанниками –
«морпехами»
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Кто-то радовался возможности «не по
телевизору» увидеть значимое событие и
спешил выйти на маршрут, несмотря на
холодную погоду и перекрытые дороги.
Кто-то идти не хотел. Кого-то волновали
персоны орловских факелоносцев, крите-
рии отбора. Кого-то беспокоило языческое
происхождение символа Олимпиады.
Одни гордились причастностью, другие
возмущались, подозревая, что Олимпиада
ударит по каждому российскому карману.
Калейдоскоп «личных оценочных мне-
ний», наводнивших СМИ и социальные
сети, запутывал и гасил зарождающееся
радостное предвкушение болельщика в
ожидании соревнований.

В поиске ответа на вопрос, чем же яв-
ляется для нас эта Олимпиада, эта эста-
фета мы обратились к нашим землякам,
спортсменам-участникам эстафеты
Олимпийского огня.

Евгений ХАРИН нёс Олимпийский огонь 
от 1-й Посадской до кинотеатра «Октябрь».

ЕВГЕНИЙ ХАРИН, 20-летний ма-
стер спорта, чемпион России среди юнио-
ров по лёгкой атлетике в беге на 100 мет-
ров, участник эстафеты Олимпийского
огня в Орле:

- Я горжусь, я рад, что мне довелось
прикоснуться к этому событию, принять
участие в эстафете Олимпийского огня.
Меня порадовала праздничная атмо-
сфера, радостные лица людей. 

Организация была хорошая, факел
пылал (дважды в Орле огонь потухал, но
мне повезло). Я выкупил его и оставил
на память для себя и для своей семьи.
Думаю, Олимпийский огонь давно утра-
тил связь со своими языческими кор-
нями, для меня это символ спорта, здо-
рового духа соревнования. 

Спорт – одно из лучших достижений
человечества, альтернатива войнам и
вражде, часть здорового образа жизни.
Для меня спорт – главное дело. Я учусь
на факультете физкультуры и спорта ГУ-
УНПК, занимаюсь лёгкой атлетикой и
благодарен своему тренеру Татьяне Де-
нисовой, которая приобщила меня к
этому делу. Надеюсь, мне доведётся при-
нять участие в будущих летних Олим-
пиадах и принести победы своей Родине. 

В феврале я буду болеть за Олимпий-
скую сборную России, особенно за биат-

лонистов и бобслеистов. Жителям Орла
стоит с особым вниманием следить за
бобслеистками, одна из участниц – наша
землячка – Людмила Удобкина. Поддер-
живайте нашу сборную!

НИКОЛАЙ МАЗАЕВ, участник эста-
феты Олимпийского огня в Орле, Заслу-
женный тренер России по арчери-биат-
лону (лучники на лыжах), среди
воспитанников которого около десятка
мастеров спорта, мастеров спорта меж-
дународного класса (в том числе и чем-
пион мира по арчери-биатлону, Заслу-
женный мастер спорта Игорь Борисов):

- Вся моя жизнь, начиная с пятна-
дцати лет, связана со спортом, в следую-
щем году будет 50 лет с тех пор, как я на-
чал заниматься биатлоном. Более 33 лет
отданы тренерской работе. Объездил
всю Россию, бывал и за границей на со-
ревнованиях – много нервов и сил это
требовало, душа всегда болела за воспи-
танников. Вот и сейчас тренирую ребят
– группу студентов Мезенского педкол-
леджа и группу младших школьников из
Мезенского лицея.

Олимпийский факел я нёс уже вто-
рой раз, первый раз – в 1980 году. Тогда
требования к факелоносцам были очень
высоки, сдавали специальные норма-
тивы, очень интенсивно тренировались,
бежали быстро, не так, как сейчас.
Крайне серьёзно относились к мероприя-
тию, об участии чиновников и речь не
заходила – только спортсмены. 

В этот раз, конечно, настроение у
меня уже более спокойное, факел не вы-
купал – дорого. Самым важным в меро-
приятии для меня является то, что боль-
шее число людей, может быть,
приобщится к здоровому образу жизни,
приведёт своих детей в спортивные сек-
ции. Возможно, счастливые лица ребят,
приветствовавших эстафету – лица бу-
дущих спортсменов и даже чемпионов.

Сейчас в нашей области биатлону
очень сложно развиваться, средств вы-
деляется недостаточно. Нет ни зимних,
ни летних тренировочных площадок, нет
лыж, винтовок. Вывезти ребят на сорев-
нования стоит немалых денег, это ста-
новится почти невозможным. Един-
ственный биатлонный комплекс в
Болховском районе оставляет желать
лучшего.

В феврале, конечно, будем следить
за выступлением наших спортсменов на
Олимпиаде, болеть за них. Будем про-
должать готовить им смену, но для того
чтобы наши ребята могли стать чемпио-
нами, необходимо создавать условия для
развития спорта и готовить тренерские
кадры.

Николай Сергеевич Мазаев со своими
воспитанниками из Мезенского лицея

ОКСАНА ЯЦЕНКО, абсолютная
чемпионка мира, абсолютная чемпионка

Европы, неоднократная абсолютная
чемпионка России по спортивной

акробатике, обладатель золотых медалей
многих международных соревнований,

Заслуженный мастер спорта, участница
эстафеты Олимпийского огня в Орле:

- Меня переполняют эмоции: эти не-
сколько часов стали потрясающим момен-
том моей жизни. Это внутреннее ликова-
ние колоссальной силы!

О своём участии в эстафете я узнала
за двое суток до события. Волновалась не-
вероятно: казалось, что факел окажется
очень тяжёлым, что могу споткнуться. Но
девушка-волонтёр, которая ехала с нами в
автобусе старалась убрать волнение, пред-
ложила каждому рассказать о себе. Мне
запомнились её слова: «Для вас это такой
момент жизни, который нельзя упустить,
нужно всё прочувствовать».

Хотелось выкупить факел. Это оказа-
лось непросто: времени мало, нужный
сайт никак не открывается. Но в итоге всё
получилось, и я принесла своим воспитан-
никам на тренировку Олимпийский факел,
чтобы и они могли прикоснуться к истории,
прочувствовать, какой это важный момент
через непосредственное видение, через
осязание. И они разглядели в нём перо
птицы феникс, которая возрождается из
пепла. Надеюсь, этот момент будет их
вдохновлять в преодолении трудностей.

Момент, наступивший после эста-
феты, сходен с тем, который я пережила,
сойдя с пьедестала чемпионки мира.
Только что весь мир смотрел на тебя, в
честь тебя играл гимн, а теперь всё про-
должает идти своим чередом, а ты так
долго шёл к этому. Вот и сейчас наступает
некоторое переосмысление, и остались во-
просы. Слишком мало среди участников
орловского этапа эстафеты было спорт-
сменов, тем более заслуженных. Но они
есть в области, их немало. Всё-таки это
мероприятие – праздник в первую очередь

спортивный. У каждой профессии есть
свои высшие достижения. К примеру, было
бы смешно мне стремиться стать учите-
лем года  или оказаться среди лучших вра-
чей. Боюсь, что есть достойные спорт-
смены, которым не нашлось места в этом
списке, раз единственным официальным
критерием отбора было достижение че-
тырнадцатилетнего возраста.

Среди зимних видов спорта особен-
ным для меня является фигурное катание.
Я за искусство в спорте! Буду болеть за
наших фигуристов и всех призываю! Же-
лаю удачи нашей сборной! Я знаю цену
спортивных достижений, сколько пота,
слёз, крови, внутренних терзаний на пути
к победе, сколько силы воли, постоянного
преодоления себя, своих страхов.

Сейчас, тренируя детей, я понимаю,
что для развития физкультуры и спорта
нужно очень много и эмоциональных, и
финансовых вложений. Недавно отделение
акробатики Заслуженного тренера России,
Почетного гражданина города Орла, заслу-
женного работника культуры и спорта Рос-
сии, почётного профессора педагогических
наук Клавдии Наумовой, стало относиться
к СДЮШОР «Русичи». Мы уже успели по-
чувствовать внимание и заботу нового ру-
ководства. Лишний раз этот момент за-
ставляет осознать: если мы хотим видеть
новых чемпионов, выросших на Орлов-
щине, нужно много работать для этого и
не жалеть ни сил, ни внимания, ни средств.

Оксана Яценко 

ОРЁЛ И ОЛИМПИАДА
До начала зимних Олимпийских игр в Сочи остались считанные дни. Событие такого
масштаба мало кого оставляет равнодушным. 14 января эстафета Олимпийского огня
прошла через Орёл, заставив говорить о себе практически каждого жителя города. 

СЧАСТЛИВЫЙ ТРАМВАЙ
В Орле 14 января было много счастливых людей. Кроме участников и зрителей

эстафеты повезло и орловцам, далёким от Олимпийского движения: у некоторых -
лишний выходной или короткий день, у многих школьников отменили уроки. К сожа-
лению, были и пострадавшие. Орловцы, трудившиеся в обычном рабочем режиме,
или вынужденные куда-то добираться во второй половине дня по личным делам, ока-
зались в непростой ситуации – ехать было не на чем. 

В 17.00 пассажиры одной из маршруток на Знаменке волновались: удастся ли про-
скочить? Водитель заметил: «Сюда проскочил». Но возле поворота на ипподром уже
начал выстраиваться хвост из «невезучих». Легковые машины, маршрутки и фуры
останавливались всё дальше от города. Мои товарищи по несчастью – пассажиры ока-
зались в не таком уж и плохом положении: трамвайная остановка была рядом, трамваи
ходили! Пессимисты спросили кондуктора: «До депо?» Но ответ был обнадёживаю-
щим: «Пока на вокзал».

Наш трамвайчик начал свой путь по маршруту сразу после перекрытия движения.
Уже через пару остановок наполнение вагона стало таким плотным, что пассажиры
начали вспоминать старые времена. Один папа, садясь с малышом на сиденье, которое
ему уступили, приговаривал: «Вот так, сынок, папа со своей мамой каждый день в са-
дик ездил». 

После автовокзала группа ребят начала беспокоиться, где бы лучше выйти – то-
ропились увидеть эстафету. Друзья надеялись встретить огонь в 17.00 возле ГРИННа,
но пришлось ехать на его поиски дальше.

Началось обсуждение маршрута эстафеты. Пассажиры советовали, где лучше
выйти, чтобы успеть посмотреть на событие. Выбор пал на остановку «Сквер танки-
стов». Многие начали звонить знакомым, живущим неподалёку от вокзала и первых
этапов. В трамвай стала поступать информация, которой делились со всеми уже спло-
тившимися пассажирами: «Уже на «Экране»!», «Как дальше? На мост? Нет?», «Побе-
жали к «Родине»!»…

Трамвай оказался счастливым. Ехать в нём было хоть и тесно, но весело. Все же-
лающие как раз успели дойти от остановки до поворота маршрута на улицу Степана
Разина, когда вдали показались участники эстафеты. Остальные продолжили поездку
по своим делам, радуясь, что благодаря этому неторопливому виду транспорта им не
пришлось идти пешком очень далеко.

___________________________________________________________________________________________________________________________________Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ 
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ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

ИСПОЛНИТЕЛЬ -
САМОЗВАНЕЦ?

Одной из причин смятения
плательщиков было указание в
квитанциях ООО «Орёлтепло-
газ» в качестве исполнителя
услуги по предоставлению горя-
чей воды. Мол, раз для нас та-
риф, мы и услугу исполняем?
Но Жилищный кодекс РФ гла-
сит, что в случае управления до-
мом управляющей компанией
(даже если собственники на об-
щем собрании приняли реше-
ние платить напрямую ресурсо-
снабжающим организациям)
исполнителем услуги является
УК. Аргумент ООО «Орёлтепло-
газ» о том, что УК не заключила
с ним договор, здесь не должен
приниматься во внимание – до-
говор нужно заключать! При не-
посредственном управлении
тоже нужно заключать дого-
вора, но уже с жителями. Так

что нет договора – не должно
быть и квитанций.

Ольга Жернакова, руково-
дитель пресс-службы 1-й город-
ской управляющей компании
пояснила, что договор, предло-
женный для подписания ООО
«Орёлтеплогаз» содержит в
себе неприемлемые условия и
требует доработки.

К тому же тот факт, что та-
риф установлен для ООО «Орёл-
теплогаз», не следует толковать
превратно – это вовсе не озна-
чает, что это общество стано-
вится исполнителем услуги. Та-
риф установлен в первую оче-
редь для потребителя, хотя ве-
личина его и оставляет у сведу-
щих людей много вопросов.

Так что потребителям не
следует оплачивать эти квитан-
ции, пока порядок предоставле-
ния услуги и начисления платы
не будет приведён в соответ-

ствие с законом.

СЧЁТЧИКИ
ПРОИГНОРИРОВАНЫ

Особенно удивились, полу-
чив январские квитанции, пла-
тельщики, установившие в своих
квартирах приборы учёта потреб-
ления горячей воды. Ещё не на-
ступил срок снятия январских
показаний, а плата уже начис-
лена! Причём начислена по нор-
мативу. Так сказать, нет показа-
ний на конец декабря (так и ян-
варь только начался!). Однако по-
пыток эти показания узнать, на-
сколько нам известно, сотрудни-
ками ООО «Орёлтеплогаз» и не
предпринималось. Разница в
сумме оплаты в таких случаях по-
лучается нередко огромная: нор-

матив у нас щедрый. Возмутив-
шимся жителям было предло-
жено сообщить показания счёт-
чика на конец декабря по теле-
фону или по электронной почте, а
квитанции не оплачивать.

УГРОЗА ДВОЙНОЙ
ОПЛАТЫ

Замечательно, что тариф на
горячую воду двухкомпонентный
(первый компонент – холодная
вода, второй – стоимость подо-
грева). Значит, та часть воды, ко-
торая потребляется жителями в
горячем виде, оплачивается ООО
«Орёлтеплогаз», а не МПП ВКХ
«Орёлводоканал». Таким обра-
зом, из квитанций на холодную
воду должно исчезнуть либо ко-
личество воды, соответствующее
нормативу потребления горячей
воды, либо показанию счётчика
горячей воды. При этом водоотве-
дение потреблённой горячей
воды (канализацию) жители
продолжают оплачивать МПП
ВКХ «Орёлводоканал». Для этого
следует и туда сообщать показа-
ния счётчика горячей воды. Есть
опасения, что из-за неспособно-
сти наших ресурсоснабжающих
организаций заключать договора
так же оперативно, как и выстав-
лять жителям счета на оплату, ор-

ловцам могут предложить
дважды оплатить одну и ту же
воду – иМПП ВКХ «Орёлводока-
нал», и ООО «Орёлтеплогаз».
Нужно за этим следить!

А К ЧЕМУ ТАКАЯ
СПЕШКА?

Отдельное недоумение вызы-
вает «оперативность» работы
ООО «Орёлтеплогаз». Платель-
щики расслабились на выходных,
краем уха слышали, что принят
тариф. Глядишь, не будут вникать
в нарушения, да и оплатят. Закон
требует оплаты за услуги до 10
числа следующего месяца. Боль-
шинство людей спешат уплатить
до 25 числа текущего месяца,
чтобы не видеть пугающих цифр
в графе «долг». Некоторый резон
это имеет для тех, кто платит по
счётчику – сразу в квитанции со-
общают его показания. В против-
ном случае особой необходимо-
сти нет. Фактически большин-
ство орловцев платят авансом, и
раннее выставление квитанций
лишь показывает привычку ре-
сурсоснабжающих организаций
к хорошему. 

P.S. Администрация города
Орла не рекомендовала оплачи-
вать эти квитанции на горячую
воду до особого уведомления. За-
тем чиновники передумали: мол,
платить-то надо, подумаешь
нарушения

ДОЖДАЛИСЬ КВИТАНЦИЙ – ИЗУМИЛИСЬ
Жители домов Орла, которые получают тепло от ЦТП,
находящегося в аренде у ООО «Орёлтеплогаз» (используется
тепловая энергия, вырабатываемая ЗАО «Квадра» - ТЭЦ),
полгода ждали квитанций на оплату горячей воды. Честные
плательщики беспокоились, обращались к чиновникам с
просьбами навести порядок. Наконец-то с 1 января 2014 года
для ООО «Орёлтеплогаз» Управление по тарифам Орловской
области установило тариф. Но уже 4-5 января, получив
долгожданные квитанции, граждане остались в недоумении.

Мало того, что выросла плата
за проезд в муниципальном транс-
порте, подорожали проездные
льготников. Горадминистрация
приняла Постановление, которое
управляющие компании использо-
вали для повышения платы за об-
служивание жилья, пренебрегая
договорами, решениями общих со-
браний собственников, а значит и
Жилищным кодексом РФ.

В квитанциях по оплате услуг
ООО «Домоуправление №11» за
декабрь появилась новая, допол-
нительная строка – плата за
управление. Ежемесячно с каж-
дой квартиры эта управляющая
компания получает от 300 до 400
рублей за оказание услуг по содер-
жанию и ремонту общего имуще-
ства. В эту сумму входят: бухгал-
терский, оперативный и техниче-
ский учёт, делопроизводство, пас-
портный стол и другие услуги. От-
дельные виды работ жителями
оплачиваются дополнительно.
Контроля за расходованием
средств со стороны собственни-

ков нет. Многие свои обязанности
ООО «Домоуправление №11» не
выполняет.

С декабря 2013 года сумма пла-
тежа в среднем увеличена на 50
рублей на оплату управления. Та-
кое нововведение договором
собственников 100-квартирного
дома с управляющей компанией
ООО «Домоуправление №11», за-
ключённым на 5 лет до апреля
2015 года, не предусмотрено, что
прямо оговаривается в ч.3 п.1. По
закону изменения в договор могут
быть приняты только на общем со-
брании хозяев квартир при согла-
сии 51% собственников. Однако на
общем собрании изменения в до-
говор в части повышения платы за
услуги не принимались.

Мало того, 60 собственников
из 75 личными подписями в прото-
коле выразили Протест односто-
роннему решению УК по повыше-
нию квартплаты и Постановлению
горадминистрации, которое стало
поводом для нарушения закона. 

В отделе по тарифам горадми-

нистрации Станислав Кугот объ-
яснил увеличение суммы платежа
совмещением должностей секре-
таря и паспортистки и затратами
на канцтовары. Но эти функциии
раньше выполнял один человек,
время его работы не превышает
восьми часов. Предполагаем, что
повышение квартплаты с введе-
нием новой строки – завуалиро-
ванный дополнительный сбор ог-
ромных средств жителей.

Похоже, что тарифный отдел
лоббирует интересы монополий и
управляющих компаний. Оче-
видно, договориться с домоуправ-
лениями им выгодней, чем соблю-
дать Жилищный кодекс РФ и права
собственников.

Постановление Администра-
ции г. Орла №5213 от 15.11.13
должно быть отменено как нару-
шающее Жилищный кодекс РФ,
договоров собственников жилых
помещений, ухудшающее жизнь
самой незащищённой части насе-
ления: инвалидов, пенсионеров и
малоимущих.

Ëþäìèëà ÐßÁÎÂÀ,
ïåíñèîíåðêà

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРОГРАММА КАПРЕМОНТА 
ОСТАВИЛА ВОПРОСЫ

Ещё в июле 2013 года на круглом столе «Капремонт:
новые правила игры» орловские справедливороссы от-
мечали необходимость доработки и общественного обсуж-
дения данного закона. Сегодня же вопросов добавила и
принятая региональная программа.

Жилищные активисты обеспокоены, что программа
может содержать как неточные сведения, так и грешить не-
доработками. С целью обсудить перспектив её выполнения
по инициативе Дмитрия Краюхина народные эксперты со-
брались 17 января в малом зале горадминистрации за круг-
лым столом.

Кратко подытожить итоги заседания можно так: жи-
лищных активистов волнует отсутствие в Попечительском
совете регоператора представителей общественности, не-
компетентность юристов-разработчиков программы, не-
достоверность данных о техническом состоянии домов.
Вызывает сомнение и возможность отремонтировать
дома на собранные средства, целесообразность кредито-
вания, а также масштабы «субсидиарной ответственно-
сти» областной власти при дефицитном бюджете.

Управляющие компании беспокоит отсутствие  инже-
неров-строителей среди работников Фонда, перспектива
некачественно выполненных подрядчиком работ.

Депутаты Орловского областного Совета народных де-
путатов предложили провести круглый стол в феврале с
участием представителей общественности для обсужде-
ния вопросов, касающихся регионального фонда капре-
монта общего имущества в МКД.

Несмотря на то, что для качественного проведения ка-
питального ремонта многоквартирных домов в условиях
ухудшения их технического состояния необходим систем-
ный подход, депутаты облсовета отмечают недостаточный
уровень самоорганизации собственников помещений в та-
ких домах.

В облсовет продолжают поступать предложения пред-
ставителей общественности, направленные на доработку
некоторых положений закона и устава регионального
фонда.

Мы призываем всех активных собственников ознако-
миться с положениями закона, программой капремонта и
принять участие в их общественном обсуждении. Вы мо-
жете написать письмо своему депутату облсовета или на-
править предложения в адрес нашей газеты. 

ПЕРЕГИБЫ С ПОДАЧИ АДМИНИСТРАЦИИ
5 декабря 2013 года в №10 (31) нашей газеты в

статье «Водят за нос» мы писали о злоупотреблениях,
ставших следствием принятия Постановления № 5213
от 15.11.2013 Администрации города Орла. Противо-
речащее Жилищному кодексу РФ, формально дей-
ствительное лишь для нанимателей и собственников
домов, не выбравших на общем собрании способ управ-
ления домом или не определивших размер платы за со-
держание жилья, это Постановление тут же было рас-

пространено управляющими компаниями на всех жи-
телей многоквартирных домов. 

В письме, которое мы получили, рассказывается об
одном конкретном, но, по-видимому, типичном примере
грубого нарушения Жилищного кодекса РФ управляю-
щей компанией, прикрывающейся вышеуказанным По-
становлением.

Ðåäêîëëåãèÿ «Ìû çà ñïðàâåäëèâîñòü»

ГРАБЯТ НАС «ГРАМОТЕИ-ДЕСЯТНИКИ»
Новогодние «подарки» принесла власть жителям города, особенно
«порадовав» пенсионеров, инвалидов и малоимущих.

Окончание, начало на стр. 1



- В молодости я не ставил себе такой
цели – стать «моржом», пришёл к купа-
нию в холодной воде постепенно. Верую-
щим человеком я был всегда, но в совет-
ское время, тем более на службе, мало за-
думывался и о праздниках Церкви, и о ду-
ховной жизни. Осознание, что крещен-
ское купание ничего общего с обычным
«моржеванием» не имеет пришло уже в
более зрелом возрасте. В день Богоявле-
ния самым важным для меня моментом
является стремление к духовному очи-
щению, к укреплению веры, а не экстре-
мальное приключение.

Ещё в школе я занимался разными
видами спорта, а1979 году, во время учёбы
в 42-й школе специалистов рядового плав-
состава ВМФ услышал от преподавателя
физкультуры, что подготовленный чело-
век способен закалиться так, что купание

в ледяной воде пойдёт ему только на
пользу, главное – беречься от сквозняков.
Собралось около десятка единомышлен-
ников, стали очень ответственно зани-
маться зарядкой, обтираться снегом,
обливаться холодной водой. 

После этого по распределению попал
служить в Мурманск. Однажды увидел,
как пожилой мужчина в пятнадцатигра-
дусный мороз в спортивных трусах и лёг-
кой тенниске катал малыша на санках.
Начал и сам при каждом удобном случае
заниматься физкультурой на морозе,
продолжал обливания. Окунулся в ледя-
ную воду впервые я случайно: при раз-
грузке продуктов товарищ упал в Коль-
ский залив, я нырнул и помог ему взо-
браться на шлюпку. После этого я не за-
болел и решил, что было бы неплохо по-
стоянно купаться зимой. 

В экспедициях на Новой земле, на
побережье Баренцева и Белого морей
окунался регулярно. В озёрах на Новой
земле, когда окунаешься, чувствуешь
что на дне лёд – особенность вечной
мерзлоты. Для парня из Орла снег 15
июня, карликовые берёзки, вечная мерз-
лота -всё это было частью северной эк-
зотики. Позже, если даже попадал в тёп-
лые края по долгу службы, продолжал
обливаться холодной водой, чтобы
форму не терять. Иллюминатор в каюте
всегда был открыт, спал под одной про-
стынёй в любую погоду. 

Когда в 2000-м году вернулся на ро-
дину в Орёл, стал зимой купаться в
реке. Через некоторое время встретил
единомышленников, которые тоже ве-
дут здоровый образ жизни. Среди них
и офицеры, и профессор, и коммер-
санты, и доктор, и ветеринар, и маши-
ностроители от 44 до 63 лет. Руковод-
ство ПКЦ «Орёлпищемаш» стало яд-
ром, организующей силой нашего това-
рищеского объединения. Ходим на
спорткомплекс «Труд» играть в волей-
бол, там же и купаемся в Орлике. Ез-
дим к друзьям на пруд. 

Уже в Орле моё увлечение стало
выходить на духовный уровень. Кре-
щенская «Иордань» помогает очи-

ститься, победить грехи, а не только
укрепиться телом. 

Я православный человек, крещен-
ское купание - праздник для души!

-Я росла в то время,
когда на полках магазин-
ных было пусто, и про-
дукты были по талонам, -
говорит кулинар-виртуоз. -
Моя мама меня многому
научила, не одна кастрюля

и сковорода были испор-
чены, но я не останавлива-
лась и экспериментиро-
вала. Если раньше ре-
цепты передавались из
уст в уста под большим
секретом, то в наше время

- время интернета, всё
можно найти на просторах
всемирной паутины. Но
среди предлагаемых ре-
цептов далеко не все хо-
роши на деле. Испробовав
кучу вариантов, я продол-
жала искать самое инте-
ресное и находила что-то
новенькое, пробовала. Не-
которые новинки прижи-
лись в кругу моих друзей,
а другие показались слиш-
ком мудрёными и скуч-

ными. Появились и собст-
венные «изобретения». На
сегодняшний день у меня в
копилке большой выбор
рецептов салатов, вы-
печки, десертов и других
вкусных блюд. Я сама сто-
ронница максимально
простых в приготовлении
блюд из доступных про-
дуктов. Кроме того важ-
ный критерий – польза для
здоровья, то есть мини-
мум жиров, жареного. К

тому же собственноручно
приготовленное блюдо не-
сравнимо с купленным в
магазине - ты сам знаешь
качество исходных про-
дуктов и условия приго-
товления.

Мне хочется поде-
литься теми секретами,
которые я накопила. На-
деюсь, они позволят разно-
образить меню любителей
домашней еды и принесут
пользу их здоровью.

7myzaspravedlivost@yandex.ru
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ПАЛЬЧИКИ ОБЛИЖЕШЬ

ВКУСНОЕ ХОББИ

ВИТАМИННЫЙ САЛАТИК
ДЛЯ ПОХУДЕНИЯ

даст заряд бодрости и энер-
гии, а какой он вкусный! Паль-
чики оближешь!

Время приготовления:10-
15минут.

Основные ингредиенты: 
- 2-3 черешка сельдерея

(сейчас он почти в каждом ма-
газине продается по цене от 60
до 90р., этого количества вам
хватит на 3 порции), 

- 1 кисло-сладкое яблоко
(лучше всего брать сорт «Си-
нап») 

- смесь из 1ст. л. лимонного
сока и 1 ч. л. меда. 

Сельдерей и очищенное
яблоко трём на крупной терке
или мелко режем и заправляем
смесью сока лимона и меда.

Добавки:
- горсть грецких обжарен-

ных орехов,
- горсть изюма. 
На мой взгляд, это самое

вкусное сочетание. Можно до-
бавить свежую тёртую морковь

и 1 ч. л. растительного масла.
Возможные замены: 
- яблоко можно заменить на

киви, 
- лимон на апельсин (доба-

вить побольше).
Хорош салат тем, что обхо-

дится недорого, полезен для здо-
ровья, а сельдерей  ещё и афро-
дизиак, а также является низко-
калорийным продуктом и спо-
собствует сжиганию жиров. 

ИМБИРНЫЙ ЧАЙ
Берём свежий имбирь. Трём

на терке или измельчаем ножом.
Кипятком заливаем заварку

(каркаде, чёрный чай, зелёный
чай, в общем - любой) и добав-
ляем из расчёта 1 ч. л. имбиря на
1 стакан кипятка. Даём постоять
и добавляем туда мёд, можно
сок лимона. Мёд лучше всего
есть вприкуску, чтобы не он те-
рял своих полезных свойств.

Имбирь способствует сжи-
ганию жиров и ускорению об-
мена веществ.

ОБЕЗЖИРЕННЫЕ
ПРЯНИКИ

Если вы без десерта не мо-
жете жить, то предлагаю самый
простой рецепт обезжиренных
пряников.

Время приготовления 30-40
минут, выход 800гр.

Нужна пряничная при-
права, если её нет, то можно сде-
лать и хранить в герметичной
ёмкости (на это количество
пряников уходит от силы 2 ч. л.
с верхом приправы).

Состав приправы:
- корица - 25гр, 
- имбирь сушёный - 10гр,
- гвоздика - 7гр, 
- кардамон - 8гр,
- мускатный орех - 5гр, 
- душистый перец - 5 гр,
- черный перец - 3гр. 
Взять лучше всё свежесмо-

лотое, на худой конец купить го-
товые молотые ингредиенты,
этого количества хватит на 5-
6раз.

Тесто: 
Сначала 0,5стакана меда и

0,5стакана сахара доведём в
ковшике до растворения сахар-
ного песка, снимем с плиты и
добавим 1ч. л. соды без верха,
мешаем лопаткой. В миску ми-
нимальным объёмом 3литра
разбиваем 2 куриных яйца
(можно добавить цедру одного
лимона) и вмешиваем медовую
смесь, зате мдобавляем 2 ч. л.
приправы и около 2-2,5 стаканов
просеянной муки. Получаем не-

липкое нетугое тесто. Раскаты-
ваем, присыпав слегка мукой, и
вырезаем формочкой или обыч-
ным стаканом пряники.

Выпекаем около 10 минут,
не больше, а то твёрдые будут,
при 170-180 градусах, остужаем
и холодные покрываем глазу-
рью. Можно есть и так, но с гла-
зурью вкуснее.

Глазурь делаем из смеси са-
харной пудры и сока лимона,
она должна быть густой и не
течь. Берем новый файл и кла-
дем в него глазурь, делаем ды-
рочку ножницами в уголке
файла около 1мм и рисуем на
пряниках узоры, после высыха-
ния глазури храним герметично
упакованными. Пряники аро-
матные и очень вкусные.

Мы рады представить нашим читателям ведущую
рубрики «Пальчики оближешь» Наталью СМИРНОВУ.
Для неё кулинария – серьёзное хобби. Мы попросили
Наталью рассказать о своём любимом деле. 

БУДЬ ЗДОРОВ!

ЕСЛИ ПРАЗДНИКИ СКАЗАЛИСЬ НА ФИГУРЕ
Сейчас, когда после новогодних праздников многие набрали
лишние килограммы, будет не лишним вспомнить рецепты
блюд, способствующих восстановлению стройности фигуры.

Михаил ГАВРИКОВ, 
председатель местного отделенияПолитиче-

ской партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в городе Орле в «Иордани»

В ЗДОРОВОМ ТЕЛЕ ЗДОРОВЫЙ ДУХ
Орловские справедливороссы, члены Совета регионального отделения
Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, Андрей ЧЕРЕВАТЕНКО,
Александр КАЗАКОВ и Михаил ГАВРИКОВ, будучи православными людьми, уже
не первый раз окунались в крещенскую «Иордань». Газета «Мы за
справедливость» попросила опытного «моржа» Михаила ГАВРИКОВА
рассказать читателям, почему он не боится ледяной воды и в чём разница между
обычной прорубью и крещенской «Иорданью»?
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Адрес офиса РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Орловской области:

302028, г. Орёл, ул. Ленина, 45 (второй этаж). Тел. 43-33-85

МЫ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ
Âûõîäèò 2 ðàçà â ìåñÿö.

Ãëàâíûé ðåäàêòîð
Ò.Â. Æèëüöîâà. 

Ó÷ðåäèòåëü è èçäàòåëü:
ÐÎÏÏ ÑÏÐÀÂÅÄËÈÂÀß ÐÎÑÑÈß
Â Îðëîâñêîé îáëàñòè.
Àäðåñ ðåäàêöèè è èçäàòåëÿ:
302028, ã. Îð¸ë, óë. Ëåíèíà, 45.
Òåë./ôàêñ 43-33-85.
E-mail: spravedlivo-orel@yandex.ru

Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà Óïðàâëåíèåì Ôåäåðàëüíîé
ñëóæáûïî íàäçîðó â ñôåðå ñâÿçè, èíôîðìàöèîííûõ
òåõíîëîãèéè ìàññîâûõ êîììóíèêàöèé ïî Îðëîâñêîé
îáëàñòè 14.10.2010. Ñåðèÿ ÏÈ ¹ÒÓ 57-00117

Ðóêîïèñè, ïîñòóïàþùèå â ðåäàêöèþ, íå ðåöåíçèðóþòñÿ, íå
âîçâðàùàþòñÿ è íå ñîõðàíÿþòñÿ. Ìíåíèå ðåäàêöèè ìîæåò íå
ñîâïàäàòü ñ ìíåíèåì àâòîðîâ ïóáëèêóåìûõ ìàòåðèàëîâ.

Îòïå÷àòàíà â ÎÀÎ «Òèïîãðàôèÿ «Òðóä»:
302028, ã. Îð¸ë, óë. Ëåíèíà, 1.
Îáú¸ì 2 ï.ë.
Òèðàæ 10000 ýêç.
Çàêàç ¹ 184
Ïîäïèñàíî â ïå÷àòü 22.01.2014 ã.
Ïî ãðàôèêó - 10-00, ôàêòè÷åñêè - 10-00

ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ
«МЫ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ»

ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Наш подписной индекс - 53230
Цена подписки на 1 месяц - 4,41 рубля
на 3 месяца -13,23 рублей
на 6 месяцев -26,46 рублей

НАШИ ПИКЕТЧИКИ БУДУТ РАЗДАВАТЬ ГАЗЕТУ
«МЫ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ»

По субботам 25.01 и 08.02 с 11.00 до 12.00
на ярмарке выходного дня на улице Приборостроительной;  
у магазина «Курский трикотаж»;  у входа на южный рынок; 

на остановке у ДК «Металлург»»

Славик поставил бабушку в
тупик, приехав к ней уже тол-
стым.

***

В маршрутке, набитой чи-
новниками, деньги до водителя
так и не дошли.

***

Он был в прекрасной спор-
тивной форме.

Правда, на пузе она уже не
застёгивалась.

***

Охрипший, но ответствен-
ный петух по утрам бросает ка-
мешки в окна.

***

- Как Вы распорядились
своей будущей пенсией?

- Накопительную часть пен-
сии я передал на строительство
олимпийских объектов в Сочи, а
страховую - на повышение благо-
состояния чиновников Единой
России…

- А почему именно так?!
- Потому что меня никто не

спрашивал!
***

Сегодня на работе часа пол-
тора не было Интернета. Вы-
пили весь чай... Разговорились...
Познакомились...

***

Все страны мира живут по
своим законам.

Только Россия - по послови-
цам и поговоркам... 

***

Согласно опросам обще-
ственного мнения, 90% россиян
считают, что на предстоящих
выборах победит "Единая Рос-
сия". Однако сами они голосовать
за "Единую Россию" не соби-
раются... 

***

Как я выбирал жену? Крик-
нул:

- Умные-налево, красивые-на-
право.

Одна замешкалась, тут-то
я её и поймал! 

***

Слышала, что у стильной
женщины туфли и машина
должны быть одного цвета. Ку-
пила себе сапоги жёлтые, чтобы
к маршрутке по цвету подходили.

ÀÍÅÊÄÎÒ

Ответы на кроссворд, опубликованный в №11 (№32) от 20.12.13.:
Ïî ãîðèçîíòàëè: ñåëî, êàó÷óê, òàéìåð, íàãîòà, êàçèíî, Ðàòìèð, âåêè, Ëåîí, öèòðàìîí, îëàäüè, àòàñ, ÿðóñ, óäàëü, åñòü, «Îñêàð», ÇÈË, Àíòàðêòèêà, áëèçîðóêîñòü, áðà, ñàìîîòäà÷à,
Àëêèä, ÈÇÎ, øïîí, èíêè, òóëüÿ, ãðèçëè.
Ïî âåðòèêàëè: îñòàíîâêà, êîìïîçèöèÿ, ìàæîð, çàêàëêà, àðàò, èçíîñ, ìèìèêà, ðåñóðñ, íèòü, àíêåòà, Ýëüáà, ëàðè, ìèêðîá, Àçà, ëàôà, íèç, ðàóíä, Àëüêà, ñêàç, áóê, ñåííèê, òóø, ÷èí,
äðîâíè, Îðèÿ, «ÌÈÃ».

НАШИ КОНТАКТЫ:


